

## Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Fachausschusses IT vom 17.06.2020

---

Öffentlicher Teil

TOP . Anfragen

### Zusammenfassung des Diskussionsergebnisses:

Herr Arutyunyan fragt erneut nach, warum Vorlagen unterschiedliche im Allris-System online gesetzt werden. Laut Herrn Arutyunyan ist es immer noch so, dass Vorlagen erst im Ratsinformationssystem und dann zeitversetzt im Amtsinformationssystem veröffentlicht werden.

Herr Thurau sichert zu, dass die Anfrage über die Niederschrift beantwortet wird.

### Antwort zur Anfrage:

„Öffentliche Vorlagen werden nach Freigabe durch den/die Vorlagenersteller/-in zeitgleich im Ratsinformationssystem und im Bürgerinformationssystem veröffentlicht. Freigegebene Sitzungen wurden bislang technisch bedingt im Bürgerinformationssystem erst einige Zeit später angezeigt, da die Zugriffsrechte in einem Cache vorgehalten werden. Im Ratsinformationssystem besitzt jede/r Mandatsträger/-in einen eigenen Rechtecache, der sich bei Ab- und Anmeldung aktualisiert. Das Bürgerinformationssystem besitzt aus Performancegründen einen zentralen Cache, da alle Bürger/-innen grundsätzlich die gleichen Rechte haben. Um das möglichst wartungsarm zu gestalten, leert sich der Cache automatisch, wenn 20 Minuten lang kein/e Besucher/-in mehr auf der Website war. Das kann bei schwach besuchten Websites sporadisch am Tage passieren, bei intensiv besuchten Websites typischerweise nachts, spätestens bei Neustart der Webserverdienste. Auf Grundlage der vorliegenden Anfrage wurde bei der Herstellerfirma noch einmal nach Möglichkeiten gefragt, wie dieses Verhalten auch bei höherer Auslastung ausgelöst werden kann. Daraufhin wurde aktuell eine Konfigurationsänderung vorgenommen, die bewirkt, dass unabhängig davon der Cache des Bürgerinformationssystems zumindest ständig aktualisiert wird. Nach ersten Tests scheint diese Änderung den gewünschten Effekt zu haben.“